

AUTORES

AGUILAR VILLANUEVA, Luis F.

Ha sido profesor-investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), El Colegio de México y la Universidad Autónoma Metropolitana. Actualmente es Investigador Emérito del Sistema Nacional de Investigadores de México y Profesor Invitado de El Colegio de la Frontera Norte. Asimismo, imparte regularmente docencia en diversas instituciones españolas y latinoamericanas. Ha sido uno de los principales impulsores del análisis de políticas públicas en el mundo académico de lengua española, contribuyendo decisivamente a su desarrollo con la edición, en los años 90, de la colección de cuatro emblemáticas antologías y de los correspondientes estudios introductorios sobre el ciclo de las políticas públicas (Méjico: Porrúa). Su último libro lleva por título *Gobernanza y Gestión Pública* (Méjico: FCE, 3^a ed. de 2010). Desde 2006, es miembro del Comité de Expertos de la ONU en Administración Pública (UN-CEPA) y, desde 2009, es miembro del Consejo Asesor de la revista GAPP.

BUENO, Carlos

Licenciado en Economía por la Universidad de Sevilla. Coordinador de proyectos de investigación, consultoría y formación del Instituto de Estudios de Economía, Evaluación y Empleo S.L. Profesor Asociado de la Universidad de Sevilla, donde imparte, entre otras, la asignatura de Análisis y Evaluación de Políticas de Empleo. Especialista en políticas de empleo y desarrollo regional, agrario y pesquero, ámbitos en el que ha participado en numerosos proyectos de investigación y publicado diversos artículos. Entre sus publicaciones cabe destacar *Nueva Economía y empleo en Andalucía* (Sevilla: Instituto de Desarrollo Regional, 2004) y *Análisis de las oportunidades de empleo de la industria audiovisual de Andalucía: caracterización, tendencias y perspectivas* (Sevilla: Junta de Andalucía, 2009).

BUSTELO, María

Profesora de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad Complutense de Madrid y Directora en ella del Magíster en Evaluación de Programas y Políticas Públicas. Dirige el equipo español del proyecto europeo de investigación QUING 2006-2011 (*Quality in Gender+Equality Policies in Europe*). Es miembro del Consejo Rector de la Agencia Estatal de Evaluación de las Políticas Públicas y la Calidad de los Servicios y, también, Vicepresidenta y Secretaria General de la European Evaluation Society. Autora de diversas publicaciones sobre teoría y metodología de la evaluación, así como sobre políticas públicas de género. Entre ellas destacan *La evaluación de las políticas de género en España* (Madrid: La Catarata, 2004) y, realizada conjuntamente con E. Lombardo, *Políticas de igualdad en España y en Europa* (Madrid: Cátedra, 2007).

DÍEZ, María Angeles

Doctora en Economía y Profesora Titular de Economía Aplicada de la Universidad del País Vasco. Ha sido Directora del Servicio de Estudios de la Sociedad para la Promoción y Reconversión Industrial. Especialista en evaluación de políticas de desarrollo regional. Ha participado en numerosas evaluaciones de planes vinculados a los Fondos Estructurales de la Unión Europea. Forma parte de la Junta Directiva de la Sociedad Española de Evaluación. Cuenta con numerosas publicaciones relacionadas con estos temas.

GONZÁLEZ-BLANCH, Francisco

Doctor en Ciencias en Ciencias económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid y Profesor Titular de Economía Aplicada de dicha Universidad. Funcionario de Cuerpo Técnico de Administradores Civiles del Estado y Administrador Principal en la Dirección General de Empleo de la Comisión Europea. Autor de diversos trabajos y publicaciones sobre temas económicos relacionados con la Unión Europea. Ha sido Profesor Visitante en el Instituto de Estudios Europeos (Florencia). Actualmente trabaja en la Unidad del Fondo Social Europeo (FSE) para España, en temas de programación y evaluación de los Fondos Estructurales, campo éste en el que se centran sus líneas esenciales de investigación y publicaciones científicas.

IZQUIERDO, Beatriz

Doctora en Sociología por la Universidad del País Vasco. Profesora de Sociología de la Universidad de Burgos. Sus investigaciones se centran actualmente en la evaluación de programas y políticas de desarrollo rural. Desde 2002 forma parte del equipo encargado de realizar las evaluaciones oficiales del Plan de Desarrollo Rural Sostenible del País Vasco. Es autora de diversos artículos.

MALAGÓN, Eduardo

Doctor en Economía por la Universidad del País Vasco y Profesor Titular de Economía Aplicada de la misma Universidad, donde en la actualidad es Subdirector de Calidad e Innovación Docente de la Escuela Universitaria de Estudios Empresariales (San Sebastián). Miembro del Instituto HEGOA de Estudios sobre el Desarrollo y la Cooperación Internacional. Especialista en análisis y evaluación de políticas agrarias y de desarrollo rural. Coautor del libro *Los costes de la No Agricultura en el País Vasco* (Victoria-Gasteiz, Colección LUR y Gobierno del País Vasco: 2006).

MURCIANO, Juan

Licenciado en Economía por la Universidad de Sevilla y Experto en Evaluación de Programas y Políticas Públicas por la Universidad Complutense. Profesor de Economía Aplicada de la Universidad de Sevilla, ejerce asimismo funciones docentes en cursos y estudios de posgrado impartidos por otras universidades e institutos de administración pública. Consultor del Instituto de Estudios de Economía, Evaluación y Empleo S.L. Ha trabajado en el Instituto de Desarrollo Regional de la Universidad de Sevilla. Su actividad se centra especialmente en planificación y evaluación de políticas de empleo, sociales, de comercio internacional y de cooperación para el desarrollo, así como en sistemas de seguimiento orientados a la evaluación, campos en lo que ha realizado investigación aplicada y diversas publicaciones.

PORRINI, Laura

Licenciada en Ciencias Políticas por la Universidad Católica de Córdoba (Argentina) y Master en Administración, Planeamiento y Desarrollo por la Universidad de Bristol, Reino Unido. Evaluadora especializada en responsabilidad social corporativa, políticas de empleo, comercio minorista y

cooperación internacional para el desarrollo, áreas en las que ha realizado diversas publicaciones y desarrolla tareas docentes en varios programas de posgrado. Consultora internacional en planeamiento y evaluación, labor en la que ha trabajado para la OIT y UNICEF, entre otras instituciones, y ha colaborado con el Instituto de Desarrollo Regional de la Universidad de Sevilla.

TOULEMONDE, Jacques

Profesor Asociado del Institut de Science Politique de Lyon, donde dirige el Máster en Evaluación y Seguimiento de Políticas Públicas. Autor y editor de diversos estudios sobre calidad y profesionalización de la evaluación, técnicas de evaluación y análisis causal, asimismo evaluación del desempeño y del partenariado. Director Asociado y cofundador del Centre for European Expertise, miembro de Evaluation d'Europe (EUREVAL), cofundador del Réseau des Sociétés d'Évaluation d'Europe, miembro de International Evaluation Research Group (INTERVAL) y del Consejo de Administración de la Société Française de l'Evaluation (SFE).

VÉLEZ, Carmen

Profesora del Departamento de Organización Industrial y Gestión de Empresas de la Universidad de Sevilla. Responsable de la Unidad de Planificación y Evaluación de la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo. Especialista en planificación y diseño de sistemas de seguimiento y evaluación de programas y proyectos de desarrollo regional. Ha sido Coordinadora de la línea de evaluación de políticas públicas del Instituto de Desarrollo Regional de la Universidad de Sevilla. De sus publicaciones destaca su participación varias guías y manuales de evaluación.

ZAPICO GOÑI, Eduardo

Doctor en Ciencias Económicas y Comerciales por la Universidad Complutense de Madrid y Master in Public Administration por la New York University. Actualmente es Asesor en la Dirección General de Presupuestos del Ministerio de Economía y Hacienda (Madrid). Entre 2005 y 2009 ha trabajado en la Dirección General de Presupuestos de la Comisión Europea. Anteriormente, trabajó en el Banco Mundial (WDC), en la OCDE (París) y en el Instituto Europeo de Administración Pública (EIPA, Maastricht). Ha desempeñado, asimismo, puestos de asesor sobre temas de evaluación de programas públicos en la Oficina Presupuestaria de la Presidencia del Gobierno de España (1996-1998) y en la Intervención General de la Administración del Estado. En el ámbito de los estudios sobre gestión pública ha desarrollado tareas docentes e investigadoras en diversas instituciones, entre las cuales cabe mencionar el INAP, el Instituto de Estudios Fiscales, EIPA, ESADE y las Universidades Complutense y Autónoma de Madrid. Entre sus numerosas publicaciones, dentro y fuera de España, destacan las siguientes: *Evaluation of government performance and policy making in Spain* (World Bank Evaluation Series, 2010), de la que es coautor junto con O. Feinstein; el libro coeditado con J. Mayne, *Monitoring Performance in the Public Sector* (Nueva York: Transaction, 1998); y la obra coeditada con A. Wildavsky, *National Budgeting for Economic and Monetary Union* (Boston/Londres: Martinus Nijhoff Publishers, 1993). Es Vocal del Consejo de Redacción de la revista GAPP.